

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	05.09.2017

Aktionsplan zur Auszeichnung der Stadt Köln als "Kinderfreundliche Kommune"

Aktueller Sachstand

Der Rat der Stadt Köln hat in seiner Sitzung am 11.07.2017 die Verwaltung beauftragt, dem Jugendhilfeausschuss sowie dem Rat der Stadt Köln den seit 2013 von der Stadt Köln in Kooperation mit dem Verein „Kinderfreundliche Kommune e.V.“ entwickelten Aktionsplan „Kinderfreundliche Kommune“ vorzulegen und für den Haushalt 2018 im Rahmen der definierten verwaltungsinternen Leitprojekte ausreichend Mittel zu seiner strategischen Entwicklung und praktischen Umsetzung einzuplanen.

Die Verwaltung hat den Aktionsplan „Kinderfreundliche Kommune“ fertig gestellt.

Aus den internationalen Erfahrungen von UNICEF hat der Kinderfreundliche Kommunen e.V. Standards und Instrumente entwickelt, die die Grundlage für die Auszeichnung Kölns als kinder- und jugendfreundliche Kommune bilden. Nach diesen gliedert sich der Aktionsplan in folgende Leitziele:

Vorrang für das Kindeswohl/ Kinderrechte
Kinderfreundliche Rahmgebung
Partizipation von Kindern und Jugendlichen
Information über Kinderrechte

Die Umsetzung dieser Leitziele als Querschnittsaufgaben für die Stadtverwaltung bezieht Aufgabengebiete und Verantwortungsbereiche weiterer Dezernate und Dienststellen sowie alle Bezirksvertretungen ein. Hier sind vielfache Mitzeichnungen einzuholen.

Daher ist geplant, dem Rat der Stadt Köln den „Aktionsplan Kinderfreundliche Kommune“ in seiner Dezembersitzung zur Beschlussfassung vorzulegen.